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Niederschrift 
über die Sitzung 

des Bezirksausschusses Gehrden 
 
 
 

Sitzungs-Nr.: Gehrd/011/14-20 

Sitzungs-Tag: 28.06.2018 

Sitzungs-Ort: Gehrden, Rathausstraße, Gaststätte 

"Zur alten Post" 

  

Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr 

Ende der Sitzung: 21:30 Uhr 

 

CDU: 

Gerdes, Ferdinand  

Gerdes, Markus  

Menke, Hartwig  

Mönikes, Ralf  

Troester, Wolfgang  

Wagener, Reinhold  

SPD: 

Beineke, Elisabeth  

Hoemann, Franz  

UWG/CWG: 

Herbst, Helmut  

Bündnis90/DIE GRÜNEN: 

Dietrich, Claus  

Stellvertretende Mitglieder: 

Fricke, Joseph SPD 

Fricke, Magdalene SPD 

Peters, Afra Bündnis 90/Die Grünen 

 
 

 
Tagesordnung Drucksache  Nr. 

 Öffentliche Sitzung  

 

1. 
 

Begrüßung und Beschlussfähigkeit 
 

 

 

 

2. 
 

Jagdgenossenschaft Gehrden; neue Verteilung der 
Jagdgelder 
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3. 
 

Antrag der CDU: Verkehrssicherheit im Bereich der 
Bushaltestellen 
 

 

 

 

4. 
 

Zustand einzelner Straßen in Gehrden 
 

 

 

 

5. 
 

Beschilderung im Bereich B 252, Abfahrt Gehrden 
 

 

 

 

6. 
 

Geschwindigkeitsmessanlagen im Ortsbereich Gehrden 
 

 

 

 

7. 
 

1150-Jahrfeier; derzeitiger Planungsstand 
Berichterstatter: F.-J. Wolff 

 

 

 

8. 
 

Aktuelle Probleme 
 

 

 

 

9. 
 

Bekanntgaben 
 

 

 

 

10. 
 

Breitbandausbau 
 

 

 

 

11. 
 

Anfragen der Zuhörer 
 

 

 

 

12. 
 

Anfragen der Mitglieder 
 

 

 

 

Öffentliche Sitzung 

1. Begrüßung und Beschlussfähigkeit 
 

  

 

Der Vorsitzende Herr Menke begrüßt die Anwesenden, insbesondere Harald 
Kisters und Josef Weber.  

Es bestehen keine Einwände bezüglich der Form und Frist der Einladung. Die 

Feststellung lautet: Es liegt Beschlussfähigkeit vor.  
 

Die Tagesordnung wird erweitert um  
1. Erweiterung wegen Pacht/Kleibrink 

2. Internet – Ausbau Breitband 
 

Herr Menke bedankt sich bei Reinhold Wagener wegen seines großen Einsat-
zes für den Wegeausbau. Auch die Firma Schönhoff wird in diesem Zusam-

menhang positiv erwähnt.  
 

2. Jagdgenossenschaft Gehrden; neue Verteilung der 

Jagdgelder 
 

  

 

Es berichtet Harald Rogge: Jeder Jagdgenosse bekommt knapp 100 €. Der 

Vorschlag lautet, dass das Jagdgeld in einem Topf für den Wegeausbau im 
Außenbereich verwendet werden soll (Mittelholz). Feldwege können so an-

satzweise teilsaniert werden. Die Stadt beteiligt sich im Verhältnis 1:1.  
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Ca. 90% der Jagdgenossen werden sich beteiligen. Die Vereinbarung mit der 
Stadt Brakel und der Jagdgenossenschaft Gehrden soll möglichst schnell ge-

troffen werden.  
 

3. Antrag der CDU: Verkehrssicherheit im Bereich der 
Bushaltestellen 
 

  

 

Markus Gerdes gibt einen Sachstandsbericht (siehe Antrag der CDU). Die 
Haltestelle im Rotheweg birgt Gefahrenpotential. Vorschlag, die Haltestelle 

verlegen oder größere Einbuchtungen einplanen. Außerdem sollte in der 

Umgebung des Buswartehäuschens geblitzt werden; Geschwindigkeitsredu-
zierung auf 30 km/h.  

 
Beschlussvorschlag: Überprüfung des Sachverhaltes und erstellen möglicher 

Alternativen.  
Beschlussfassung: einstimmig. 

 

4. Zustand einzelner Straßen in Gehrden 
 

  

 

Herr Menke gibt einen Sachstandsbericht. Einzelne Straßenabschnitte im 
Dorf sind sanierungsbedürftig (Schlossstraße im Bereich Löwentor, Straße 

zum Mittelholz). Herr Menke verweist auf den Umstand der frühzeitigen Mel-
dung und Aufnahme.  

 

Beschluss: Sanierung der o. a. Straßen 
Beschlussfassung: einstimmig 

 

5. Beschilderung im Bereich B 252, Abfahrt Gehrden 
 

  

 

Herr Gerdes gibt einen Sachstandsbericht. An der Kreuzung von Gehrden 
kommend ist die Sicht in Richtung Brakel für Linksabbieger durch das aufge-

stellte Verkehrsschild behindert. Es besteht eine deutliche Gefahrenquelle 
mangels Sicht. An der Kreuzung ist nach links keine Sicht in Richtung Brakel.  

 
Beschluss: Information an den Landesbetrieb Straßen NRW mit der Bitte um 

eine kurzfristige Rückmeldung und Veränderung. 

Beschlussfassung: einstimmig 
 

6. Geschwindigkeitsmessanlagen im Ortsbereich Gehrden 
 

  

 

Herr Menke gibt einen Sachstandsbericht. In Rheder und Siddessen stehen 

entsprechende Anlage hinter dem Ortsschild. Auch in Gehrden sollte solch 
eine Geschwindigkeitsmessanlage aufgestellt werden. Mögliche Bereiche: 

Rotheweg – im Bereich der Bushaltestelle; gegenüber der Feuerwehr im 
Ortskern; Rathausstraße gegenüber Familie Förster.  
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7. 1150-Jahrfeier; derzeitiger Planungsstand 
 

  

 

Herr F.-J. Wolff stellt das umfangreiche Programm vor von Freitagabend-

Samstag.  
Freitag: Veranstaltung in der Halle 

Samstag: Ab 14 Uhr buntes Markttreiben 
Sonntag: Ab 12 Uhr nach dem Festhochamt und Festvortrag 

 
Der Kunstpfad wird dann am 17.08.2018 eröffnet, dieser geht von der Halle 

zur Kirche zum Schloss durch den Kreuzgang und Orangerie zum Außenbe-

reich Schloss. Außerdem findet eine Sakralausstellung in der Kirche statt. 
Herr Wolff verweist auf die umfangreiche T-Shirt-Aktion. Herr Menke be-

dankt sich für das Engagement.  
 

8. Aktuelle Probleme 
 

  

 

a) Vor der Bürgerhalle, dem Schlosspark und dem alten Kindergarten 

muss Pflege und Ordnung geschaffen werden.  
 

b) Kita-Gelände und Lindenberg müssen Unter-/Gehölze geschnitten wer-
den. 

 
c) Bürgersteig-Platten im Ort sind akute Gefahrenquelle und der Zustand 

muss dringend verbessert werden.  

 
d) Allgemein wird die schlechte Pflege der Außenanlagen durch die Stadt 

Brakel bemängelt und ein Unbehagen über den Bauhof formuliert: 
- an verschiedenen Gullys wächst Gras heraus, keine ordentliche Reini-

gung. Dokumentation mit Name, Datum, Zeit des Bauhofmitarbeiters. 
- Mast an der Molkerei: Restaurant „Unter den Eichen“ muss entfernt 

werden. 
- Zustand des Teiches: Grünes Wasser, da zu viele Enten (12) die Was-

serqualität beeinflussen. Jetzige Wetterlage abwarten und nach Regen 
erneut überprüfen.  

- Zustand der Öse: Zugewachsen mit Strauchwerk und Gehölzen 
- Geldbetrag der dem BZA zur Verfügung stehenden Mittel: Das Geld ist 

bisher nicht ausgezahlt worden. 
- Sportverein feiert sein 60-jähriges Bestehen. Einstimmig Beschluss: 

Der Verein erhält 100 € aus dem Topf, der dem BZA zur Verfügung 

stehenden Mittel.  
 

9. Bekanntgaben 
 

  

 

 Betonplatte Leifeld an Betrieb/Getreidelager Stadt 

 Güllebehälter im Außenbereich Donatuskapelle 
 Nutzungsänderung ehem. Pizzeria durch eine Versicherung 

 Beschluss: 100 € zum 60-jährigen Jubiläum Sportverein Gehrden am 
10.06.2018 wurde übergeben von Hartwig Menke und Josef Weber.  
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10. Breitbandausbau 
 

  

 

Der Anschluss durch die Firma Sewicom aus Beverungen zum Breitbandaus-

bau in Gehrden wird in Kürze erfolgen. Am 16. Juli wird um 19 Uhr in der 
Heggehalle in Frohnhausen der Plan erörtert. Es wird aufgezeigt, wo und wie 

angeschlossen wird. Eine Abordnung aus Gehrden wird am Termin teilneh-
men.   

 

11. Anfragen der Zuhörer 
 

  

 

Es werden keine Anfragen gestellt.  

 

12. Anfragen der Mitglieder 
 

  

 

 Behindertengerechter Ausbau der Zuwegung Kindergarten: Die Ver-
waltung habe informiert, dass der behindertengerechte Ausbau in 

2018 geplant sei. Die Planung lautet: Serpentinen zum Kindergarten, 
kurzer Weg zum Kindergarten wird überspült und mit Lehm bedeckt.  

 
 Die Sirene auf dem alten Rathaus wird abgebaut auf dem Dach des 

Kindergartens installiert.  

 
 

 
Damit ist die Tagesordnung erledigt. Weitere Wortmeldungen ergeben sich 

nicht. Mit einem Dank an die Teilnehmer schließt der Vorsitzende die Sit-
zung. 

 
 

gez. Unterschriften: 
 

 
Hartwig Menke   Wolfgang Troester 

(Vorsitzender)   (Schriftführer) 
 

 


	Name
	Anwesenheit
	Text
	Tagesordnung
	BM_Text3
	Betreff
	Verfasser
	Vorlage
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Zu
	BM_TEXT4

